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严罚值得点赞 疏堵也需结合
华山医院周边违停从严处罚引发议论

昨天本报的一则报道在驾驶员
中引起了不小的反响。《当心！华山
医院周边违停 不但罚 !""元还要
扣 #分》，不少市民读了此文，对交

警严格执法表示赞赏。但也有一些
市民建议，应该疏堵结合，毕竟医院
不同一般场所，来的大多是病人，如
果能给一条出路，会有更多人点赞。

在媒体工作的姚先生认为，在
上海这样的大都市，道路资源极度
有限，治理乱停车就应该像治理酒
驾一样，严刑峻法，不然对于守法的
人也是一种不公。

在交警部门工作的李先生认
为，现在只要一提严管，总有人会
提人性化。“医院是一个特例，人们
容易抱以同情。但任何事情都有两
面性，人性化反过来说，就是执法
不严。”李先生表示，华山医院周边
车位少，这种少是相对的，相对于
巨大的门诊量来说，这种需求可能
永远无法得到充分满足，你也始终

无法判断，哪一位是最需要停车位
的病人。
市政协委员方荣认为，上海已

进入老龄化社会，老人看病就医，小
辈开车接送，无可厚非。但送到了把
老人放下，把车开走，等老人看好
病，再回来接送，这才是守法之道。
“法律是社会秩序的保障。如果什么
都能突破，那么就没有了秩序，其结

果不但是路堵死，可能真正需要看
病的人也会受到影响。”
当然，也有网友对此持不同看

法，认为“只堵不疏非良策，有能耐
解决停车难问题再来探讨乱停车问
题”。市民沈先生建议，区政府应该
想些办法，通过改造、扩建等方式，
多造些立体停车库，尽可能多提供
一些车位。 首席记者 潘高峰

! ! ! !日前，四川荣县华康医院一名
$"多岁患者，病情加重急需转院。
可救护车驾驶员途中在高速收费站
与收费员为该不该交 %#元的过路
费起了分歧，造成救护车停车长达
$分钟。
对此，网友怎么看呢？本报为此

推出了民调，截至今日 %"时，共有
#&#&位网友通过新民晚报 '((、新
民网、新民晚报新民网官方微博等
平台参与了此事件的“新民调”。

本次调查中，有逾一成（%)*）

的网友表示“收费员有错，应放行”。
网友“路过呗”质疑道：“除了认识
钱，还认识别的吗？”网友“学生仁
则”也质疑：“这条路，是‘人’道么？”
而网友“魔力鸟 +,$,-”则干脆认为：
“那个收费站本就不该存在！”

但也有 #*的网友认为“收费员
按章办事无过错”。网友“.,+/!

01234567劉輝”留言：“在高速路工作
过，可以告诉你，救护车不属免费通
行车辆。事情是司机失职，救护车出
车本身就是收费服务，上高速路，收
费也自然会加钱，有的人没叫过救
护车不懂吧。”网友“大东台小人物”
也认为：“按照目前的法律，救护车
是要缴费的，交了钱不就完了吗？”

网友“89:;9<=哥”则提示道：“救护
车很多种，现在私车那么多，救护车
都盈利了，过高速公路干嘛不给钱。”

同时，有两成（!"*）的网友认
为“救人要紧，是司机失职”。网友
“冰立方 4>1?”留言：“家属气坏了
吧。”网友“@A@%!!!”也质疑道：“不
知道轻重缓急呀，车上要是拉着你
爹妈，你还会这么做吗？”

不过，逾六成（B#*）的网友却
认为关键问题是“法律应明确救护
车免路费”。网友“%!#四月君”表
示：“这是救护车啊！人命关天，舆论
的矛头指向司机一人我觉得不妥。”
网友“26C1-3D5”则建议：“救护车不
该收费，应该走绿色通道，怎么这个

政策都没有呢？”网友“梦冬锻胖”也
提醒：“国家应该早日做统一规定。”
从本次调查看，大部分网友反

对公路收费站向救护车收费。救护
车经常需要赶时间运送危重病人，
如果将类似事件简单归为个别司
机、收费员不知轻重缓急，那么今后
拦阻救护车送病人的事件依然会频
频上演，危及患者的生命安全。

事实上，早在 %E&&年《贷款修

建高等级公路和大型公路桥梁、隧
道收取车辆通行费规定》就曾明确
规定救护车免收通行费，只因该规
定于 !""$年失效后，后续法规没及
时延续这条规定，才造成了如今的
局面。如果相关职能部门不作为，人
大等立法部门就应及时启动修法工
作，把这一法规漏洞早点补好，别再
让公路收费单位去打病人的主意
了。 新民网记者 沈小栋
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救护车被要求缴过路费!司机停车理论 !分钟!你怎么看"

救护车免收通行费应明确


